
PV de l’assemblée générale du SEL Sarine

 12.10.2018
Personnes présentes : 21 selon liste annexée

Sont excusés : Claudine Fischer, Corinne Kolly, Marie Bavaud, Sophie Caloz-Galley, Geneviève 
Ingold, Théo et Ketsia Hasler.

1. Mot de bienvenue

Anna souhaite la bienvenue aux  membres présents et invite le Groupe d'animation à se présenter : 

Ibrahim, Luca, Chantal, Brigitte, Sylvia, Anna et Geneviève.

Elle demande deux volontaires pour être scrutatrices de la soirée : Patricia (Plim) et Carole 
(CCarole) se proposent. 

2. Approbation du PV de l’AG 2017

Le PV a été mis à disposition sur le site et un lien dans l'invitation à l'AG y renvoyait. Aucune 
objection, le PV est approuvé à l’unanimité.

3. Rapport d’activité 

Ibrahim présente le rapport des rencontres du grainier :

Date – lieu - thème

Je 07.09.2017 - Centre Fries - Présentation sur les écovillages

Sa 14.10.2017 - Werkhof - Assemblée Générale

Ma 07.11.2017 - Werkhof - Jeu du cadeau surprise

Je 07.12.2017 - Werkhof - Soirée festive (multi-spectacle)

Di 07.01.2018 - Werkhof - Gratiferia

Me 07.02.2018 - Werkhof - Jeu de la monnaie

Me 07.03.2018 - Werkhof - Projection du film "Les glaneurs et la glaneuse"

Sa 07.04.2018 - Centre Fries - Quizz musical sur le thème La Fièvre du Samedi Soir

Lu 07.05.2018 - Werkhof - Café Zéro Déchet

Je 07.06.2018 - Werkhof - Présentation de la méthode de communicationESPERE (Jacques Salomé)

Sa 07.07.2018 - Werkhof - Présentation de l'organisation EMAUA

Ma 07.08.2018 - Centre Fries - Échange de bons plans vacances / excursions

Pour l'année à venir, toutes les soirées auront lieu au Werkhof (sauf exception).
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Rappel des règles durant les soirées :   

Chantal rappelle quelques règles à respecter par chacun lors des rencontres du 7 : 

- Ramener les restes  de nourriture ou s'organiser avec d'autres pour les reprendre

- Utiliser peu d’eau pour la vaisselle

- Emporter les déchets y compris les déchets organiques

Nouveau :  Des rubans avec les prénoms remplacent les pinces à linge. Chacun est invité à faire son 
ruban puis à l'épingler sur soi. Avant de partir, les rubans peuvent être accrochés sur un tissu prévu 
pour cela. Egalement nouveau : lors de quelques soirées, de 19h à 19h30, une personne du GA 
pourra aider les membres ayant des soucis ou des questions avec le site.

- Horaire

Si les personnes ne souhaitent pas participer à l'animation mais poursuivre les discussions, ils 
pourront aller dans une salle à côté.

CCarole parle de l’horaire du repas et demande d’essayer d’être ponctuel. Elle propose de 
commencer l'accueil des nouveaux 15 min. Avant. Le GA prend note de sa remarque et indique 
réfléchir à plusieurs options pour l'accueil et le déroulement optimal des soirées.

4. Comptes en grains et en sous 

Luca avise qu’il y a moins de membres cette année (236) par rapport à l'an passé (298), car un peu 
moins de nouveaux membres se sont inscrits (39 vs 53) et des membres inactifs ont été priés de 
quitter le SEL.
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Comme l'année passée le SEL a toujours moins d'entrée d'argent et autant de frais. Plusieurs pistes 
sont envisagées pour diminuer les frais. Voir si l'assurance RC est vraiment indispensable ; une 
demande de conseil à une SEListe spécialiste va être faite pour voir les conséquences pour 
l'association s'il n'y a pas de RC. Autre possibilité : diminuer la valeur assurée (actuellement 5 
millions). 
Vu le peu d'argent sur le CCP, des frais sont facturés. Envisager de ne plus utiliser de compte CCP 
associatif, mais de faire confiance au caissier.  

Les différentes pistes seront encore discutées par le comité.

Echanges : similaire à l’année précédente soit  environ 1700 échanges 

2018-2017 2017-2016

Nombre de membres 236 298

Total des offres 912 779

Total des demandes 486 493

Nombre d'échanges SEL Sarine 1694 1758

Comptes en grains : il est public à tous. Il suffit de faire une recherche du membre « Selsarine » puis 
de sélectionner « compte ».  De ce fait,  il ne va pas être présenté ce soir. 

Aux personnes qui souhaitent quitter le sel mais ont un compte négatif, il est demandé de remettre 
le compte à 0.

5. Rapport des vérificatrices des comptes : 

Les  vérificatrices relèvent que les comptes ont été tenus avec exactitude. 

6. Approbation des comptes

Les comptes sont approuvés à l’unanimité.

7. Election des nouveaux vérificateurs/trices : 

Myriam Pasquier et Anouck Desobry.  Deux suppléantes sont nommées :  Evelyne Jaquet et Nathalie 
Jeandupeux .

8. Démission / Election du groupe d’animation : 

La démission de Geneviève  Wichser a été annoncée. 
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Les autres personnes se représentent : Ibrahim Nimaga, Luca Maillard, Anna Giavarini, Brigitte Boré, 
Sylvia Breitling, Chantal Girardin. Elles sont élues à l'unanimité par l'assemblée.

Admission : Bruna et Jacques Levrat. Jeune couple qui habite en Basse-Ville. Ils ne sont pas là ce soir 
(félicitations aux heureux parents). Ibrahim les présente, avec photo à l’appui. Ils rejoindront le GA 
sous forme de tandem. 

21 personnes acceptent cette admission. 0 abstention

9. Modification des statuts

L’information a été mise par lien sur l’invitation de l’AG.  Les modification portent sur le point 2. 

Proposition de modification : 2. Pour être membre, il faut avoir la capacité de discernement, être 
agréé par le groupe d’animation, s'acquitter de l'inscription d'entrée et de la contribution annuelle et
s'engager à respecter le Règlement interne. Les mineurs ne peuvent devenir membres qu'avec 
l'accord écrit et signé du représentant légal

Proposition de modification - ajout au point 3 de : • l'absence de versement de la contribution 
annuelle en grains. 

Ce sera remplacé : le membre doit verser une contribution annuelle de 20 grains.

- qqn qui ne verse pas les 20 grains annuels, est désactivé du SEL. Il y aura un délai. 

En lien avec le règlement : 15.- = frais d’inscription (se paie 1 fois).

Cette année, suite au fait qu'und membre a utilisé les coordonnées d'autres membres à des fins 
privées et hors SEL, le GA propose d'ajouter : chaque membre s’engage à ne pas divulguer ni utiliser 
les données des Selistes… 

Proposition de 

- suppression des 20 grains de cadeau de bienvenue. A la place, les nouveaux membres n’ont 
pas besoin de payer la contribution la première année. 

Question de Florence Zaugg :  s’agit-il de l’année civile ? Brigitte explique que chaque SEL fonctionne 
différemment. En principe, la personne verser la contribution selon sa date d’entrée au SEL.  Comme 
il s’agit de voir les possibilités informatiques, cela est encore à confirmer. 

Chantal Compagnon trouve que c’est une excellente idée d’enlever la contribution automatique. 

20 personnes acceptent toutes les modifications. 1 abstention. 

10. Infos sur le site WEB

Recherche par compétence. Mot clef p. ex vélo etc. Ça marche si la personne a mis « vélo » dans son 
profil. Voir le tutoriel en ligne.
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Section forum : chacun/e peut démarrer des sujets et interagir selon les intérêts. Il y a lieu de 
s’abonner à la section forum. Ainsi un mail est envoyé à chaque lancement de forum. Sur l’ancien site
il y avait les discussions. 

11. Divers 

Patricia Limat : il y avait lors de la dernière AG une question autour de la valeur de l’heure (20 ou 60 
grains). En Suisse romande, il y a environ 20 SELS. Seul 6 ont l’équivalent de 60 grains pour 1 heure.  
Ibrahim dit que ce serait irréversible, par conséquent il y a lieu de prendre du temps d’y réfléchir. 

Anna Giavarini dit que si on passe à 60, on peut mieux graduer la valeur de service par rapport à la 
valeur des objets.  Patricia dit qu’elle aide volontiers à y penser. Jutta Léger dit que dans le SEL 
précédent, c’était à 60.  

Florence Zaugg pose une question : elle dit que c’est très difficile de mettre une valeur pour un objet.
Elle dit que c’est très abstrait. Brigitte dit qu’on peut se référer au nombre d’heures que la personne 
serait d’accord de travailler pour recevoir tel ou tel objet.  Ça dépend aussi du but, si qqn veut se 
débarrasser d'un bien, il fixe le «prix »  à la baisse.  C’est à chacun d’évaluer et aussi d’aller voir 
d'autres échanges pour se faire une idée.

Patricia Limat propose que les enfants puissent faire des échanges. Ibrahim dit qu’il y a la possibilité 
du compte famille.  Patricia dit que ce n’est pas pareil. Elle trouverait sympa qu’un enfant puisse lui-
même faire des échanges.  Chantal Compagnon propose de mettre une annonce afin de se rendre 
compte si d’autres enfants sont intéressés, ainsi que pour les services. 

Fin de l’AG 

Un grand merci au groupe d’animation pour leur travail ! 

Un immense merci à Geneviève qui est sans doute sans dessus dessous de quitter le GA mais 
sûrement au-dessus de tout car elle accueille sans le sou…. Bref , un texte est  lu par Brigitte.

12. 10. 2018 Marie-Adèle Hemmer
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